

PRESENTACION

En la presente entrega el Instituto Nacional de Administración Pública da a conocer, en este cuaderno de la Serie Praxis, la exposición que hiciera Jesualdo Domínguez Alcahud y Monge sobre la *Desconcentración, Descentralización y División Territorial* en el auditorio del Instituto y los Comentarios de José Natividad González Parás sobre el mismo tema.

La historia y conformación del Estado está marcada por procesos de centralización y descentralización mismos que se verifican en distintos estadios de desarrollo de los pueblos; éste a sido un tema prolongado y diversamente analizado. Sin embargo, no se han agotado las posibilidades de su estudio ni su vigencia conceptual y política, más aún cuando se analiza vinculándolo a otro aspecto tan importante como es el caso de la organización política.

El trabajo que Domínguez Alcahud nos ofrece implementa este interesante análisis además de que su trabajo está lleno de conceptos teóricos sobre el tema de la desconcentración del que

nos da los elementos que la hacen posible y nos ofrece una acertada clasificación. Su exposición está centrada e ilustrada con ejemplos sobre el sistema de gobierno español. En su comentario, González Parás hace un análisis histórico sobre la desconcentración, descentralización y división territorial del Estado Mexicano a partir de su vida independiente hasta nuestros días.

Por otra parte el Instituto, en su tarea de difusión de las ideas administrativas en nuestro país, ofrece a todos los estudiantes y estudiosos, tanto académicos como profesionales, de la administración pública de este espacio documental para fortalecer y ampliar el trabajo técnico, como el de investigación.

Luis García Cárdenas